
Club Héritage 
Réunion de l’Exécutif national  

tenue le 18 janvier 2024  
par Zoom 

Participants : 
J. P. Leguerrier 
Bob Broomhall 

Eldred Holmes 
Marc Jacob 

Lloyd Rogowski  
 

 
La réunion est ouverte à 11 h (HNE) par le président J.P. Leguerrier. 
 
L’ordre du jour de la réunion est passé en revue.  
 
Nouvelles affaires 
 
Problèmes relatifs aux locaux et à l’accès 

Le président Leguerrier indique que le problème de recherche de locaux à Montréal est résolu. Le directeur des 
opérations leur a trouvé des locaux. Il y a toujours un manque de respect qui doit être abordé avec la SCP, car nous 
avons récemment constaté des problèmes similaires à Kitchener et à Winnipeg. Le chapitre Laurentides de Montréal a 
envoyé une lettre au président de la SCP et au directeur du Programme de reconnaissance, mais aucune réponse n’a 
encore été reçue.  

Eldred H. signale qu’il a eu des problèmes d’accès à l’établissement pendant la période des Fêtes, alors qu’il travaillait 
au Programme de lettres au père Noël. Il semble qu’il y ait eu une sorte de mise à jour nationale du système d’accès 
sécuritaire, étant donné que le chapitre Parkland a également dû reprogrammer toutes ses cartes d’accès.  

Bob B. mentionne qu’il croit savoir qu’à Calgary, les visiteurs n’ont plus accès à l’établissement de Calgary et que le 
Club Héritage n’y a plus accès. Bob B. contactera le chapitre Chinook pour confirmer. 
 
Belair/Johnson – demande d’adresses courriel de nos membres 

Belairdirect a contacté J.P. pour avoir accès aux adresses courriel de nos membres. Apparemment, l’entreprise veut 
réduire le nombre d’envois papier et souhaiterait ajouter une communication par courriel par année. Il y a eu une 
discussion à ce sujet lors de la dernière réunion des présidents et il existe des questions de confidentialité à prendre en 
compte. J.P. pense que Belair obtient peut-être déjà les adresses courriel des membres de l’ANRF (Association 
nationale des retraités fédéraux). J.P. contactera l’ANRF pour savoir si c’est le cas et comment elle a traité les questions 
de confidentialité. J.P. pourrait aussi demander à Shawn McCord et Lynn Nasralla de demander les adresses courriel 
dans leur prochain envoi. 

Belair a un nouveau représentant au Québec. Shawn McCord aimerait le présenter aux présidents des chapitres du 
Québec. Les présidents de Montréal ont normalement un déjeuner mensuel, il est donc suggéré que cela pourrait être un 
moment approprié pour cette rencontre. Le représentant est censé se rendre à Québec au moins une fois par mois; une 
rencontre avec Marc pourrait donc être organisée au cours de l’un de ces déplacements. 
 

Duplication des demandes d’adhésion 

Le président Leguerrier s’inquiète du fait que le système actuel, qui consiste à fournir une copie immédiate des 
demandes d’adhésion effectuées en ligne, crée une confusion pour certains chapitres, car ils reçoivent ensuite une 
deuxième copie de la demande d’adhésion de la part de Holly avec un numéro de membre. Marc J. explique que ce 
système a été mis en place à la suite d’une demande d’Yvon Lemaire lors de l’une des AGA. J.P. voudrait que la 
duplication cesse. Marc J. suggère que cette question soit soumise à la prochaine AGA, car certains chapitres 
apprécient le système actuel. Bob B. demande s’il est possible que le système soit spécifique à chaque chapitre. Marc J. 
répond par l’affirmative. J. P. demande à Marc J. de mener un sondage bilingue auprès des chapitres, avant l’AGA, 
pour savoir quels chapitres utilisent le double rapport sur les demandes d’adhésion des nouveaux membres et lesquels 
souhaitent le conserver.  

Questions à discuter avec Postes Canada – le 25 janvier 2024 

Comme l’indique l’ordre du jour de la réunion, il y a un certain nombre de points touchant la reconnaissance à discuter 
avec Postes Canada lors de la réunion de la semaine prochaine.  

J.P. se préoccupe de la façon dont la Société nous aidera à reconnaître le 35e anniversaire du Club Héritage. À ce jour, 
la Société n’a pas transmis d’information à ce sujet. On a demandé à la Société d’en faire mention dans le bulletin 
Encontact. On voudrait aussi la présence d’un cadre supérieur, si possible le président, pour qu’il s’adresse à l’AGA 



qui se tiendra à Ottawa. Marc J. propose que nous invitions les anciens présidents de chapitre à l’AGA. On indique 
qu’il n’en reste peut-être plus beaucoup et que cela coûterait probablement trop cher.  

Une brève discussion a lieu sur la rencontre avec les représentants régionaux de la SCP. Des représentants de la SCP 
ont été identifiés dans le passé, mais il n’a pas été possible d’obtenir beaucoup d’aide de leur part. On mentionne que 
même avec des programmes bien en vue comme le Programme de lettres au père Noël, pour lequel le Club Héritage 
fournit beaucoup d’aide à la Société, il y a toujours des problèmes importants d’accès sécurisé et d’obtention du 
matériel nécessaire.  

Par ailleurs, une brève discussion suit sur les lettres du père Noël en provenance du Japon. Il semble qu’il y ait eu 
beaucoup de confusion concernant la procédure cette année. Un processus clair est nécessaire. J.P. ajoutera ce point à 
l’ordre du jour de notre réunion avec la SCP. 

Une brève discussion porte sur le groupe C et C, groupe de travail pour les communications et consultations pour le 
régime de retraite. Ce groupe existe depuis près de 10 ans, mais n’émet jamais de communication. Le Club Héritage est 
la plus grande organisation représentant les retraités de Postes Canada, et nous devrions être en mesure d’offrir à nos 
membres des informations à ce sujet. Il est suggéré que nous demandions à nouveau au moins un siège d’observateur 
aux réunions de ce groupe. 

On craint que Postes Canada ne veuille pas fournir ses fonds d’amorçage habituels de 50 000 $, ni les 8 500 $ pour les 
prix attribués aux chapitres. Bob B. présente un résumé des revenus et des dépenses pour 2023 : le Club Héritage est 
aux prises avec un déficit considérable pour 2023 et s’attend à ce que l’anniversaire de cette année soit également plus 
coûteux qu’une année normale. Les frais de déplacement et d’hébergement pour les événements nationaux ont 
augmenté de manière significative et les coûts des chapitres pour les fournitures de bureau et les communications se 
sont également accrus. Le financement de Postes Canada n’a pas augmenté depuis de nombreuses années.  

Questions pour l’AGA de mai   

J. P. lancera un appel à tous les chapitres en ce qui concerne des modifications à proposer aux statuts et règlements. 

Il y a une discussion sur le nouveau rapport d’activités. Étant donné qu’il n’a pas été entièrement discuté avec tous les 
chapitres, il est décidé que pour cette année, les chapitres seraient invités à envoyer leurs rapports en utilisant l’ancien 
format de rapport de chapitre. L’Exécutif et le chapitre By-Town, qui a développé le nouveau rapport, sont invités à 
soumettre leurs rapports de chapitre en utilisant le nouveau format, afin que nous puissions voir s’il y a lieu de modifier 
quoi que ce soit. Le chapitre By-Town sera invité à faire une présentation sur le nouveau rapport lors de l’AGA. Eldred 
H. et Bob B. évoquent tous deux quelques problèmes liés au nouveau rapport. 

On demande à Lloyd R. où en sont Nick Ronsky et lui-même dans la préparation d’un amendement aux statuts et 
règlements concernant les fermetures de chapitres. Lloyd R. répond que le projet est toujours en cours. 

Une discussion suit sur l’envoi par les chapitres d’enveloppes n° 10 portant une vignette postale pour que les membres 
renvoient leur cotisation annuelle par la poste. Cette pratique a été déconseillée par le passé, car nous sommes censés 
créer une Déclaration de dépôt (DD) pour tous les envois. Il est suggéré de compter le nombre d’enveloppes renvoyées 
et de créer une DD après coup. On craint que l’UVCR (Unité de vérification du courrier reçu) ne se mette alors à 
rechercher un envoi qui ne sera jamais déposé. Bob B. s’entretiendra avec un gestionnaire de l’UVCR à la retraite de 
son chapitre pour voir si un tel problème pourrait se poser.  

Prochaine réunion 
La prochaine réunion sera une réunion Zoom avec Postes Canada le jeudi 25 janvier 2024, à 14 h 30 (HNE).  
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 12 h 15 (HNE). 
 
R. Broomhall 
Secrétaire-trésorier 
 
Mesures de suivi : 
J.P. Leguerrier Contacter l’ANRF pour savoir si elle a fourni des adresses courriel à Belairdirect. 

Parler avec Shawn McCord et suggérer que Belair demande aux membres leur adresse courriel  
dans son prochain envoi. 

  Ajouter à l’ordre du jour de l’AGA la question des demandes d’adhésion en double. 
  Ajouter à la discussion avec la SPC la question des lettres du père Noël en provenance du Japon. 
  Ajouter à la discussion avec la SCP la possibilité d’un siège d’observateur aux réunions du groupe C et C. 
  Lancer un appel aux chapitres en ce qui concerne des modifications à proposer aux statuts et règlements. 
Bob B.  Contacter Calgary et confirmer s’il y a des problèmes avec l’accès à l’établissement de Calgary. 

Contacter le gestionnaire de l’UVCR à la retraite au sujet des DD après coup.  
Marc J.  Mener un sondage auprès des présidents de chapitre pour savoir qui souhaiterait conserver la procédure de  
  demande d’adhésion en double. 
Lloyd R.  Proposer une modification de la constitution en ce qui concerne la dissolution d’un chapitre. 
 


